



IndustriALL busca empoderar a los sindicatos independientes de México

7 noviembre, 2022

Diversos dirigentes sindicales de México desarrollaron un seminario presencial de educación. El objetivo fue contribuir al fortalecimiento de los sindicatos independientes del país para que puedan construir un sindicalismo democrático, independiente, sostenible y con poder para negociar contratos colectivos nacionales.

Treinta y tres dirigentes sindicales (muchos de ellos mujeres y jóvenes) participaron del seminario de educación sindical, **del 24 al 28 de octubre**



en la Ciudad de México. El encuentro formó parte del "Programa de educación para la acción sindical" **que desarrollan Union to Union e IndustriALL Global Union.**

Los participantes intercambiaron ideas sobre estrategias colectivas orientadas a la acción política, democrática, plural e independiente. Acordaron que trabajarán en la articulación de una agenda que conlleve al fortalecimiento del poder sindical. De este modo, podrán desarrollar acciones solidarias concretas, al tiempo que contribuyen a la construcción de un sindicalismo democrático, independiente, sostenible y con poder de negociar contratos colectivos nacionales.

Además, dialogaron sobre el contexto internacional y su impacto en la reconfiguración del mundo a nivel laboral, productivo y económico. También analizaron el contexto nacional, las tendencias de la industria de México, las perspectivas de la reforma laboral del 2019 y el capítulo laboral del Tratado de México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

A partir de dicho análisis internacional y nacional, los dirigentes sindicales indagaron sobre cuáles podrían ser las oportunidades para el sindicalismo democrático. Hicieron énfasis en la necesidad de priorizar acciones concretas destinadas a sindicalizar a nuevos trabajadores.

A su vez, reflexionaron sobre qué estrategias resultarían eficaces para que los sindicatos combatan la desigualdad. Se comprometieron a actuar para ser militantes de la lucha contra las desigualdades en el mundo y a desempeñar acciones solidarias.

Finalmente, los participantes realizaron un ejercicio práctico sobre cómo efectuar una "Planeación estratégica conjunta". Comprendieron que puede ser una herramienta fundamental para poder proyectar la acción sindical a corto, mediano y largo plazo.

En el seminario participaron sindicatos independientes (algunos afiliados a IndustriALL) y representantes mexicanos del Centro de solidaridad. Además, **contó con la presencia de Héctor de la Cueva de CILAS, el economista Willebaldo Gómez Zuppa y Jose Humberto Montes Oca del Sindicato mexicano de electricistas** como expositores.

En representación de IndustriALL, asistieron el secretario regional, Marino Vani, la asesora regional, Julieta Ávalos y la responsable del proyecto en México, Claudia Olivera.

Finalmente, Vani, dijo:



"La actividad fue un éxito. Los diferentes sindicatos intercambiaron sus experiencias y comprendieron cuáles son los desafíos del mundo del trabajo, especialmente de los sindicatos y la clase trabajadora. Los dirigentes salieron empoderados para poder conseguir mayor poder sindical que les permita defender los intereses de los trabajadores.

IndustriALL está muy agradecida por el compromiso que nuestras afiliadas muestran tener con el proyecto. Apuestan por la educación de sus miembros y por un sindicalismo que desarrolle acciones a nivel local e internacional."

<https://www.industrialunion.org/es/industrial-busca-empoderar-a-los-sindicatos-independientes-de-mexico>